

# "Mobilité douce

## 50 francs offerts pour faire réparer votre vélo

La Ville de Bulle offre une subvention de 50 francs à ses citoyens pour la réparation ou la remise en état d'un vélo dans un commerce local. La demande de subvention et les autres aides sont à découvrir ici:

[www.bulleverte.ch](http://www.bulleverte.ch)



## Le saviez-vous?

Une récente étude britannique a démontré que les cyclistes arrivent plus détendus au bureau que leurs collègues automobilistes! (Source: WWF magazine 01/2024)

## Vélo cargo, késako?

Faire vos courses ou amener vos enfants à l'école rime avec «en voiture, obligatoirement»? C'est aussi possible autrement grâce aux vélos cargos! Leurs nombreux atouts font de plus en plus d'adeptes en Suisse. La Ville de Bulle en met deux à disposition de toute personne intéressée via la plateforme «carvelo».

Avec leur caisse à l'avant ou leur porte-bagage allongé à l'arrière, parfois à trois roues, les vélos cargos ne passent pas inaperçus. En particulier lorsqu'ils véhiculent trois personnes à la fois! Bonne nouvelle donc: le vélo n'est plus incompatible avec le transport de

marchandises ou de personnes, même pour un poids qui excède 100 kilos. Les ventes de vélos cargos le prouvent: elles ont bondi de 184% entre 2019 et 2021 en Suisse<sup>1</sup>.

La taille et le coût de ces engins peut en rebuter plus d'un. Les coursiers à vélo, jeunes et athlétiques experts de la petite reine, en ont fait leur outil de travail quotidien... et ont été peu à peu rejoints par d'autres adeptes. C'est le cas de l'Association genevoise «Les artisans à vélo», qui regroupe des plombiers, restauratrices, électriciens, brasseuses de bière, menuisiers, etc. recourant au vélo cargo pour exercer leur métier. A Bulle, le service Bicycl'Aide fait de même pour transporter les courses au domicile des personnes à mobilité réduite et leurs déchets recyclables jusqu'au centre de tri.

Les parents de jeunes enfants ont aussi compris l'intérêt de ce nouveau mode de déplacement, pour les conduire à l'école ou pour une balade en famille, notamment parce qu'il offre une nouvelle expérience sensorielle et sociale réjouissante. Et les femmes ne sont pas en reste, à l'image de la princesse du Danemark régulièrement aperçue dans les rues de Copenhague avec ses jumeaux ou leur nounou à bord! Une étude récente de l'OUVEMA<sup>2</sup> montre qu'utiliser un vélo cargo se traduit par une baisse de l'usage de la voiture (60%), et même par une renonciation à en posséder une (une personne sur trois).

Grâce au plan d'action vélo de la Ville de Bulle, deux vélos cargos sont mis à disposition de toute personne intéressée via la plateforme «carvelo», que ce soit pour un premier test, un emprunt de quelques heures ou une utilisation régulière. Les vélos sont stationnés à la vélostation à la gare et devant le restaurant Le Moderne.

Curieux-se de découvrir cette solution alliant performance, plaisir et responsabilité environnementale?

### INFOS

Réservation et location des vélos cargos à Bulle:

[www.carvelo.ch](http://www.carvelo.ch)

Service de déchetterie et de courses à domicile Bicycl'Aide:

[www.bulle.ch/seniors](http://www.bulle.ch/seniors)

<sup>1</sup> Vélos cargos: une solution séduisante pour se passer de voiture en ville. PRO VELO info n° 63, mars 2023.

<sup>2</sup> Observatoire universitaire du vélo et des mobilités actives. "The potential of cargo bikes - Diffusion, uses, effects, and willingness for delivery". Dimitri Marinček, Virginie Lurkin, Patrick Rérat. Etudes urbaines n° 9, 2023.

## La petite reine de leur cœur



**Elisabeth**  
Cycliste chevronnée

«Je possède plusieurs vélos: j'utilise celui-là pour faire mes commissions tous les jours. Et avec un autre, je suis même allée jusqu'à Rome!»



**Nathalie et Holy**  
Cycliste bien accompagnée

«Depuis 6 ans, ma chienne Holy vient tous les jours à vélo au travail avec moi, bien installée dans son panier!»



© Académie de la mobilité du TCS

## La pratique du vélo continue son ascension

Depuis 2015, la Ville de Bulle s'engage pour la petite reine à travers son Plan d'action vélo. Les nombreuses mesures déployées portent visiblement leurs fruits: selon les derniers indicateurs, la pratique du vélo à Bulle est en augmentation constante, une tendance réjouissante!

- Croissance globale des flux cyclistes de +52% entre 2018 et 2023, et particulièrement forte sur la voie verte reliant la gare à Espace Gruyère (+226%).
- Augmentation de 75% du taux d'occupation des places de stationnement vélo par rapport à 2018! Les places au centre-ville, à la piscine en été et à l'école de la Condémine sont les plus prisées. Sans compter la vélostation, la moitié des quelque 700 places mises à disposition sur le domaine public est couverte: de quoi protéger son vélo des intempéries!

### INFOS

[www.bulle.ch/velo](http://www.bulle.ch/velo) > Le vélo en chiffres

